

まるこやま

第70号

令和3年11月20日

〒699-1251
雲南市大東町大東2419-1
大東交流センター
TEL(0854)43-2130



E-mail:daito-c@hotmail.jp,yoitoko.jp
http://user.yoitoko.jp/daito-c/

大東交流センターだより

発行：大東地区自治振興協議会

街も元気に！ 出かけてごしなさい！
軽トラ市
場所：大東地域交流センター駐車場

自社製品の販売・展示・商談会
YARAKOI やらこい祭 MATSURI

出雲大東駅活性化
秋の収穫祭
11月14日 AM10:00~PM3:00
会場：大東駅前・JA駐車場(旧建設工場の跡)

令和3年11月7日(日)
番茶まつり2021
茶もち無料配布 わくわく大抽選会

コロナに負けず にぎわいを呼び戻せ!!

Illustration of people wearing face masks and cheering.

雲南市商工会青年部 大東支部活動について



雲南市商工会青年部
大東支部長
野々村 耕平

雲南市商工会青年部大東支部では毎年、地域貢献活動として『絆感謝運動』を実施しています。今回は9月2日(土)、3日(日)に大東公園でパンダやキリンの像の色塗りを行いました。

長年の使用で劣化や汚れも目立ちましたが、青年部員の頑張り

で驚くほど綺麗に仕上がり、来園者の方に喜んでいただきました。今後とも大東町の地域貢献に微力ながら尽力したいと思っております。

10月31日(日)には、青年部員で企画した『やらこい祭り』を実施いたしました。コロナ禍で秋祭りや、各イベントが中止になるなか、地元での消費喚起や賑わいの場の創出を目的に企画しました。当日は青年部員の各事業場の商品の販売、紹介、仕事予約をいただくことで自分たちのPRと消費喚起につながりました。約300名の方にご来場

いただきました。

お客様からは「いい取り組みだね。」「若い方が頑張ってるね」とお声をかけていただき、改めて地元で商売をさせてもらっているありがたさや人との繋がりを感じました。

青年部ではこれからも地域での繋がりを大切に、自身の成長と地域の発展のために活動していきます。



雲南に留学する高校生をサポートして下さる

「まち親さん」を募集しています!

「まち親」とは…下宿を運営して生徒の学校生活や私生活をサポートして下さる方

1. 下宿を希望する留学生の受け入れ期間には、2つの種類があります。

1年間

または

3年間

都心部から雲南の高校に
2年生時の1年間のみ留学する高校生

雲南市外から部活動等の理由で
雲南の高校に3年間通う高校生



2. 下宿の受け入れ方法は、状況に応じて柔軟にご相談可能です。

必要なお住いの環境

- ・個室をご提供いただける方
- ・トイレ、浴室用の共用スペースを利用させていただける方

他地域の下宿の目安費用

- ・4~7万円/月

詳細は雲南市教育委員会まで。
TEL.0854-40-1074



まち親さんの声

卒業したん、クマノヤや新米など、季節物を送ったり、お土産も届くので嬉しいです。下宿で関わった方々の関係性は大事かと思っています。

まち親さんの声

なるほど、家族同様の食事を心がけています。1週間に1回は一緒に食事をし、英語の勉強もある学校の話をしながら話しています。頑張ってください!

自分たちの地域を元気にしよう

地域にある課題を発見しよう|自分たちにできることを考えよう|実行してみよう

地域を元気にする動画

7月号でお知らせしていた総合的な学習のまとめを動画にしました。テーマは「私たちの町・大東～あいさつ・ホタル・絆～」にしました。多くの人に知ってもらいたい大東の魅力を実際に出かけて撮影しました。

地域を元気にする方法として他にも「あいさつ運動をする」も考えました。「EYEさつ」のようなキャッチフレーズを作ったり、「あいさつくん」のようなキャラクターを活かしたりできないかなと思っています。

動画のストーリー

チェリーズ（仮想の野球部）は大ピンチをむかえていた。結果、さよなら負け。失意のどん底。しかし大東はあたたかく迎えてくれた。サッカー場、丸子山公園、七夕公園、JR出雲大東駅、上久野桃源郷で楽しく時間を過ごしたメンバーは、再度試合に挑戦する。そして、見事勝利を手にした。



地域の方と宿泊研修しました

11月4日（木）～5日（金）に、大東地域交流センターを拠点にして宿泊研修もしました。5年生の体験活動の1環です。仲間との友情・協力、自主・自立の目的のほかに「感謝」の気持ちを育む目的もあります。今回は、交流センターの方・女性振興会の方・生涯学習委員の皆さんの支援をいただくことになりました。当日は、自分達で買い出した材料でカレーを作ったり、大東公園体育館で創作活動や軽スポーツを体験したりしました。地域の方に作っていただいた夕食は大変おいしくいただきました。いつもよりたくさん食べました。自分達だけで生活する不便さを感じると共に、家族のありがたさや地域の方の熱い思いを知ることができました。とても楽しい時間になりました。



全国からのお便り



国民学校講堂は「木製飛行機工場」!

益田市 新田 芳男(東町出身)

ある集会で、司会者が「もう、皆さんの中には、戦争体験者はいないでしょうね・・・」と発言したとたん「あるよ!」の声。さらに「空襲警報にあった」、「防空壕に入った」などの声が続いた。戦場に行った体験者はごく少数になった中で、私も戦争の悲惨さの一端を知る一人であることを、もう一度考えた。

私は東町に生まれ、昭和20年4月に大東小学校の前身である『大東国民学校』入学。4カ月とは言え軍国主義教育を受けた。その「講堂」では大工さんたちが鋸や鉋でなんと飛行機を作っているではないか。この飛行機が完成したら、実際に飛行したのかずっと疑問であった。そしたら、一昨年末の新聞に、「夫の戦中体験、ベニヤ飛行機」の手記、さらに昨年1月に「ベニヤ飛行機 父も携わった」の投書が掲載され、実際に飛んだことがわかった。講堂が飛行機製作で占

領され、校庭も半分以上がさつまいも畑、全校朝礼も体育も残りの部分でおこなわれたのを記憶している。

また集団疎開児童でいっぱい、そして、私たちの思い出いっぱいのお寺の大釣鐘が、家庭の鍋や釜とともに消え、男子の洋服のボタンまでも「瀬戸物」に代わった。地区の嘯吹神社のシンボルの樹齢250年の松の太木3本は軍艦になるといわれ国旗をつけて牽かれて行った。

終戦翌年の3月、知らない顔?の父が帰還した。叔父2人は戦死。戦後の物のない生活は、1950年からの朝鮮戦争の特需でうおいはじめた。中学校で、「再軍備は是か非か」の討論をさせてくれた先生。また米軍基地反対闘争に行ってきたと話す先生。高校で原爆のケロイドを見せて話してくれた先生、ビキニ環礁被爆で始まった「水爆実験反対署名」を訴えた先生など、いろいろな先生を思い出す。こうして私の戦争体験は今日につながっている。



昭和19年 大東国民学校の校庭で作られた「防空」の人文字
出典「目で見ると 出雲・雲南の100年」郷土出版社 1999年刊

職場訪問

地域と学校をつないでいきます

地域支援コーディネーター 藤内 智子

ご縁をいただき、今年の8月より大東中学校にて地域支援コーディネーターとして勤めております。

大東町に生まれ育ちましたが、大学卒業後は東京の小学校に勤務していました。4年前に介護のため故郷に帰りました。Uターンした私の心を捉えたのは自然の美しさと、人々の地元への思いでした。子どもの時には見過ごしていたものです。食べ物の素朴なおいしさも含めて、新たに気づかされることばかりでした。

盆地に川の流れる大東は夜明けが素晴らしく、赤川の土手を、主人と自転車で走り、上る太陽や、色づく雲の美しさに見とれました。主人は毎日FBで雲南の美しい朝を紹介しています。

仕事の方は、まだまだ不慣れですが、地域の方々とのつながりを大切に、学んでいきたいと思っております。

10月には雲南市の中学校が一斉に『夢発見ウィーク』と題し、3年生が職場体験をしました。私も微力ながら関わらせていただきました。大東中学校では41事業所の方々にご協力いただきました。

3日間の中で生徒たちの体験が実りあるものになるように考えられた、職場の方々のお心遣いに頭の下がる思いでした。

また、『幸雲南塾』の取り組みでは、年間を通して生徒たちの地域活動へのボランティアを募集しています。大東中学校でも、サッカーのボランティア等に進んで参加してくれています。コロナ禍のため中止になる企画もあり残念でしたが、配慮しつつ、できるところから輪を広げていけるよう頑張ります。

廃材のリ・クリエイトが趣味です。

- ・空き缶で鉢カバー
- ・サンゴと海の仲間たち
(竹の根っこ使用)
- ・木霊(伐採した枝使用)
- ・ひょうたんライト

ーなどです





パチリ 掲示板

Photo bulletin board



ありがとう！旧大東町役場



やらこい祭 (10/31)



軽トラ市 (11/3)

地域のチカラ示した秋イベント



番茶まつり2021 (11/7)



秋の収穫祭 (11/14)



ちっちゃな文化展 (10/15~12/23)



にがおえで
こんにちは！

気軽に声をかけてください！

LiLica*(リリカ) エレクトーン奏者
雲南夢ネット「うんなん情報Now」
コーナーキャスター



(絵：大東町東町北 細田 滋)

皆さんこんにちは。島根県内を中心に、エレクトーン奏者として活動しているLiLica*(リリカ)と申します。

雲南市にお住まいの皆さんにはケーブルテレビでの姿の方が馴染みがあるかも知れませんが、早いもので、私が雲南夢ネットの番組に出演させて頂くようになってから、丸8年が経ちました。

大学卒業後に島根に帰郷し、音楽活動をしていた私にとって、地元ケーブルテレビに出演させて頂くというのは大きな挑戦だったのですが、地域の皆さんや雲南夢ネットのスタッフの皆さんに温かく見守って頂いていたお陰で、ここまで続けさせて頂く事が出来ました。

「いつも見てるよ！」と色々な場所で声を掛けて頂く事もあり、その一つ一つが私の励みになっていますし、地域の皆さんがケーブルテレビを身近に感じてくださっている事がとても嬉しいです。いつも温かく見守り、応援して頂き本当にありがとうございます！

私は6歳からエレクトーンを始め、現在は演奏者とし

て活動をしていますが、音楽活動もその他の活動も、「やり続ける」という事を大切にしています。「継続は力なり」という言葉がありますが、何かを長い期間やり続けるという事は、思った以上に難しく、簡単な事ではありません。私自身、特別に秀でた才能がある訳ではありませんし、投げ出してすぐにやめてしまった事もたくさんありますが、ここまで活動を続けてこれたのは「やり続けてきた」からです。毎日続ける事だけが「継続」ではないと思います。途中で休んでもいいから、続けてみる。そうすることで、「やり続けてきた」事は自分自身の自信に繋がり、強みになると私は信じています。

これから先も出来るだけ長く、音楽活動やケーブルテレビでのお仕事出来るように、いつも支えてくださっている方々への感謝の気持ちを忘れず、自分のペースで前進していきたいと思っております。また機会がありましたら、地域の皆さんにもぜひ私の演奏を聴いて頂けたら嬉しいです。もちろん、街中で話し掛けて頂くのも大歓迎です！地域の皆さんにとって身近な存在でいられるよう、頑張っていきたいと思っていますので、これからもよろしくお願い致します。



いしかわ ふ み こ
石川富美子さん (中町自治会)

大東の連坦地のだ真ん中で家具屋さんを営む家に嫁ぎ、「遊ぶ暇などとてもなかった。ただひたすら頑張ってきて今日がある。」と話し、自宅の広い壁に飾ってある沢山の絵手紙や絵画が迎えてくれます。今はお嫁さんと仲良く暮らし、絵がとても好きという石川富美子さんを訪ねました。

Q 米寿を過ぎてもますます元気で絵手紙を書き続けておられますが絵手紙を始めたきっかけは何ですか？

平成8年ころ、主人が入院中、待合室に飾ってあった絵手紙を見て心が和み「絵手紙って良いもんだなあ。」と思い不安な気持ちが癒され、これなら心の慰みになるかもしれないと興味を持ったのが出会ってしたね。その後郵便局が主催する絵手紙教室講習会の募集がありそれに参加、大東絵手紙の会にも入会し今日に至っています。

Q 絵手紙の魅力は何でしょう？

なんといってもスローガンが「ヘタでいい、ヘタがいい」とうことでしょかね。心を贈るといことなので絵も大切だけど絵に添える一言が大切で心を打つものです。絵手紙に添える一言を考える。年を取っても頭を使い知恵を絞ることが元気の元にもなっています。「出会いは人生の宝」はがき1枚で全国どこへでも届きます。返事が来た時の嬉しさはまた格別ですよ。胸のドキドキ感は今も昔と変わりません。

元お店の展示場にも多くの作品が飾られています。アルバムにも沢山の作品が綴じられて……。
20数年間の思い出が詰まった玉手箱ですね。

Q そもそも絵手紙とは？

絵のある手紙という意味です。決まったかき方も形式もありません。自分が感じたことを感じたまま自由にかければいい。心を込めてかいたものは見る人の心を動かします。「絵や書は苦手」という人こそかいてほしいのが絵手紙です。「よそ行き」はいらない。ありのままで……

なるほど、意外ととっつきやすいかも……。

Q 絵画教室にもお出かけだそうですが

以前は、月に2回松江市まで出かけていましたが、今は大東教室で藤本先生の指導を受けながら楽しんでいます。無心で作品に取り組めるので大好きで楽しみです。先生に感謝しています。

「絵手紙を通じて沢山の出会いがあり、沢山の方のお陰で楽しく暮らしています。」と感謝の気持ちを忘れません。「今年も年賀状を書く時期が来ました。毎年楽しみな時期です。1枚1枚手作りの年賀状を真心込めて出します。」とも。お正月には石川さん作の絵手紙年賀状が全国の知己友人に届きます。今回の題材は何でしょうね。

皆さんが首を長くして待ってますよー。

(記、西村 武)



あいあい募金

ご寄付に感謝致します

皆様からお寄せいただいたご寄付は地域の絆を深め、支えあう活動に対する補助金等に活用させていただいております。

- ・大東町 (新庄南) 山根 保成 様 (香典返し)
- ・大東町 (松江市) 佐々木幸子 様 (香典返し)
- ・大東町 (神田町) 戸谷久美子 様 (香典返し)
- ・大東町 (新庄南) 山本 直樹 様 (香典返し)

大東地区振興あいあい募金運営委員会 (TEL: 43-2130)

■令和3年10月末現在の人口・世帯数 【()内は対前々月比】

項目	雲南市	大東町	大東地区
総人口	36,516人 (-93人)	11,680人 (-22人)	3,447人 (+2人)
男性	17,628人 (-46人)	5,694人 (-13人)	1,661人 (+1人)
女性	18,888人 (-47人)	5,986人 (-9人)	1,786人 (+1人)
世帯数	13,652世帯 (-21世帯)	4,150世帯 (+3世帯)	1,273世帯 (+3世帯)
高齢化率	39.86% (+0.07%)	39.61% (+0.01%)	—

資料：雲南市HPより